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Prazo para concurso do 
IBGE termina nesta 3ª feira
Governo do Estado do Rio oferece quase 1.300 vagas de emprego com carteira assinada esta semana

TRABALHO À VISTA
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ESPORTES

Tensão sem Talles ‘Mágico’
PáG. 8

Rafael Ribeiro/Vasco

Joia vascaína se apresentou à seleção e vai desfalcar a equipe

Rafinha passa 
por cirurgia na 
face e preocupa
Nem tudo são flores para o técnico 
Jorge Jesus. Após o duelo contra o 
Athletico Paranaense, o treinador 
ficou sabendo que o lateral 
Rafinha precisou passar por uma 
cirurgia na face após choque com 
o atacante Rony. A recuperação 
deverá ser de cinco dias. 

PáG. 8

Alexandre Vidal/Flamengo

Rafinha passou por cirurgia na noite de ontem após se lesionar contra o Furacão. Ele receberá alta hoje

Alberto Valentim é 
apresentado no time 
do Botafogo

Parte da Avenida Marquês do Paraná, principal via de ligação entre Centro e Icaraí, se transformou num verdadeiro canteiro de obras; sinalização orienta ciclistas e pedestres 

Luciana Carneiro/Divulgação

Obra acelerada na Marquês do Paraná
Drenagem e delimitação da nova ciclovia em avenida já foram concluídas pela Prefeitura
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Arraial do 
Cabo festeja 
padroeira

CIDADES\PáG. 2

Santa Cruz 
ganha centro
de imagens

CIDADES\PáG. 3

Niterói inicia 
revitalização da
Praia de Itaipu
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Procon começa 
mutirão para 
quitar dívidas

CIDADES\PáG. 4

Programa vai 
recuperar rios 
do Estado
O governador Wilson Witzel 
relançou ontem o programa 
Limpa Rio, que promove serviços 
de manutenção e limpeza de 
leitos e margens de rios e canais. 

CIDADES\PáG. 4
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FILIADO A

Carta do leitor

Fuzil em baile funk no Catarina
Infelizmente não é nenhuma novidade! O que mais se 
vê no Rio de Janeiro são criminosos tomando conta das 
comunidades e andando livremente exibindo suas armas 
de fogo por aí. E quem sofre com isso é a população de 
bem da favela, que fica à mercê da boa vontade desses 
bandidos que fazem o que querem quando querem, 
deixando todos em risco. Esses bailes têm que acabar 
nas comunidades!
Marcelo Silva

Primeiro ensaio da Viradouro
Como é bom ver a vermelho e branca de Niterói em ação 
novamente! A Viradouro com certeza vai vir forte para 
tentar o título em 2020, se seguir o mesmo ritmo deste ano. 
Vamos fortes! É lindo demais quando ela entra na avenida.
Rosane Pereira

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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Confiança 
industrial
A confiança do industrial flu-
minense avançou em setem-
bro, devido à aprovação da 
Reforma da Previdência na 
Câmara dos Deputados, em 
Brasília. É isto que aponta o 
Índice de Confiança do Empre-
sário Industrial Fluminense, 
divulgado na última semana, 
pela Firjan. No indicador de 
condições atuais, no entanto, 
a avaliação dos empresários foi 
negativa por conta da situação 
econômica estadual. Já o indi-
cador de perspectivas para os 
próximos meses também re-
gistrou otimismo em relação à 
economia brasileira, do estado 
e da própria empresa. “A pers-
pectiva em longo prazo é posi-
tiva, pois vemos disposição do 
governo em desburocratizar e 
melhorar o ambiente de ne-
gócios, a exemplo do avanço 
da Reforma da Previdência e o 
início dos debates da Reforma 
Tributária”, disse Sérgio Duarte, 
vice-presidente da Firjan.  

Crivella legaliza ambulantes no Rio

Marcelo Crivella, prefeito 
do Rio, entregou nesta 
segunda (14), mais 150 
crachás do Ambulante Le-
gal. Desta vez, receberam 
seus documentos titulares 
de licenças de 16 locais da 
Zona Sul da cidade. “Que 
esse crachá seja um do-

Marcos de Paula/Prefeitura do Rio

cumento importante, que 
valorize esse empreende-
dorismo de cada um e traga 
segurança e tranquilidade. 
E que vocês também pos-
sam se valer dos cursos de 
microempreendedor ofere-
cidos pelo programa”, disse 
Crivella na oportunidade.  

Inovação na Faetec de Niterói
A unidade da Fundação 
de Apoio à Escola Técnica 
(Faetec) de Niterói foi esco-
lhida, junto a outras nove 
unidades, para receber a 
instalação de um projeto 
da Secretaria de Estado de 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação (SECTI) do Governo 
do Estado, a instalação de 
laboratórios de inovação.

De acordo com a subse-
cretária de Captação de Re-
cursos e Projetos (Subcapp), 
Luana Lourenço, o projeto, 
um dos mais importantes da 
subsecretaria, está em fase 
de captação de recursos - ela 
acaba de voltar de Brasília. 
Além de Niterói, também 
foram selecionadas unidades 
de Macaé e Campos. 

“Dentro dos laboratórios, 
da Faetec, serão criadas e 
desenvolvidas habilidades 
que correspondam às reais 
necessidades do mercado, 
habilidade que os jovens 
de hoje tem que ter para 
corresponder ao mercado”, 
explicou, em reunião de re-
presentantes da Petrobras e 
do Conleste, na prefeitura de 
Itaboraí, na última semana.

Lucas Benevides

Declaração sobre o novo projeto na Faetec Niterói foi dada em reunião na Prefeitura de Itaboraí, na última semana

Universidades
em pauta

Advogada toma 
posse

Advogados, educadores e 
magistrados participarão do 
encontro sobre Desafios e pos-
sibilidades das universidades 
brasileiras, que a Comissão 
de Educação e Relações Uni-
versitárias do Instituto dos 
Advogados Brasileiros (IAB) 
promove na próxima quinta 
(17), das 9h às 13h, no plenário 
do Instituto, no Centro do Rio. 

A advogada Ana Beatriz No-
gueira, militante há 32 anos, 
tomará posse como membro 
efetivo do Instituto dos Ad-
vogados do Brasil (IAB) na 
próxima quarta-feira (16). A 
solenidade acontece às 18h 
e contará com a presença de 
Rita Cortez, presidente do 
IAB, e demais autoridades. 

O Programa de Apoio à 
Infraestrutura Laboratorial 
da Faetec 2019 foi assinado 
em julho por representantes 
da SECTI, da Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado 
do Rio de Janeiro (Faperj) e 

da Faetec. O edital apoiará 
projetos que tenham como 
objetivo a modernização 
e otimização de espaços e 
equipamentos multiusuários 
na Rede, que apresentarem 
grande potencial para o de-

senvolvimento do ensino 
técnico e de ambientes desti-
nados à execução de projetos 
em diferentes áreas da ciên-
cia e tecnologia no estado do 
Rio de Janeiro.

(Por Carolina Ribeiro)

SFF comemora
75 anos

Negócios em
São Gonçalo

Comemorando 75 anos de 
fundação, a Sociedade Flu-
minense de Fotografia (SFF) 
promove na quinta (17), às 
19h, palestra gratuita com o 
fotógrafo José Diniz, que irá 
falar sobre o seu mais recente 
trabalho, o livro “O Céu Vem 
Abaixo”, lançado na SP FOTO. 
Na obra, o autor articula a 
linguagem fotográfica a ou-
tras narrativas para conectar 
histórias da Segunda Guerra 
Mundial ao fascínio das len-
das marítimas e submarinos. 
O autor, que nasceu em Nite-
rói, já realizou 21 exposições 
individuais no Brasil, Amé-
rica do Sul, Estados Unidos, 
Europa e Rússia. 

O município de São Gonçalo, 
na Região Metropolitana, será 
palco do evento “Rio em Ação - 
Agenda Positiva Micro e Peque-
na Empresa”, que acontece no 
próximo dia 22, na Associação 
Comercial e Empresarial de 
São Gonçalo, no Centro, às 9h. 
O evento é uma parceria entre 
a AgeRio, a Prefeitura de São 
Gonçalo, o Banco do Brasil, a 
Caixa Econômica, o Sebrae, o 
BNDES e a Finep.   

CALENDÁRIO DE EVENTOS

 Nossa Senhora dos Remédios será celebrada com programação especial

Arraial do Cabo prepara 
festa para sua padroeira
Arraial do Cabo se prepara para 
receber a festa da padroeira da 
cidade, que acontece entre sex-
ta-feira e domingo, em frente à 
matriz da Igreja Nossa Senhora 
dos Remédios, na Praia dos 
Anjos. Irmã Ana Paula, Swing 
Simpatia e Celebrare estão 
entre as atrações musicais. 

Além da apresentação de 
artistas no palco principal, a 
festa também contará com 
uma programação que tem 
como objetivo reunir fiéis para 
a celebração da data.

Na sexta, a celebração co-
meçará às 10h, com uma mis-
sa solene que vai contar com 
a  presença de Dom Alano. 
Às 17h, ocorrerá a procissão 
e Santa Missa com a presen-
ça do Arcebispo Dom José, 
seguida da missa campal, às 
18h. Para fechar o primeiro 
dia de evento, o público vai 
poder conferir o show da 
Irmã Ana Paula. No sábado, a 
programação vai contar com 
missa às 18h e show do grupo 
de pagode Swing e Simpatia, 
às 22h. Já no domingo, para 
encerrar a festa, às 18h acon-
tece a Santa Missa na Igreja 
Nossa Senhora dos Remédios 
e show da Banda Celebrare.

Divulgação 

A Banda Celebrare vai fechar a programação do evento 

PROGRAMAÇÃO

Até 21 de outubro - Lagostando em Búzios
17 de outubro - Feira de Artesanato - Vila Olímpica de Mesquita
17 e 18 de outubro - Feira Literária de Teresópolis
18 a 20 de outubro - Festa da Padroeira de Arraial do Cabo 
18 a 20 de outubro - Festival Sabores da Roça - Maricá 
19 de outubro - 1ª Oktoberfest Araruama
19 a 24 de outubro - XVIII Festival de Teatro de Resende
20 de outubro -  4ª Exposição de Carros Antigos de Maricá
23 e 27 de outubro - Festival de Cinema - Petrópolis  
24 a 27 de outubro - 1º Festival Gastronômico de Paraty
26 de outubro - Búzios Expo Cars 2019
26 de outubro - 2ª edição do Circuito Cervejeiro de Corrida - Búzios 

Alerj debate Segurança Pública

Na próxima quinta (17), 
uma audiência pública na 
Alerj abordará o direito 
dos moradores das fave-
las e periferias do Rio e o 
genocídio da juventude 
pobre e negra. O encontro, 
intitulado “Mães e Mulhe-
res Moradoras de Favelas 

Thiago Lontra/Alerj

para debater a Política de 
Segurança Pública no RJ”, 
reunirá as comissões da 
Mulher, Direitos Huma-
nos, Discriminação, Edu-
cação, Trabalho e Habita-
ção no Plenário Barbosa 
Lima Sobrinho, no Palácio 
Tiradentes.  

Panorama RJPanorama RJ

De sexta a domingo, 
o Planetário da Gávea 
recebe o festival Cine Out 
Jazz. Um dos destaques 
da segunda edição do 
evento é a pré-estreia do 
documentário “Uma Ga-
rota Chamada Marina”, de 
Candé Sales. Artistas con-
sagrados como Vinicius 
Cantuária e Alma Thomas 
comandarão a programa-
ção musical, escolhida a 
dedo para agradar várias 
tribos.  Além dos palcos e 
da grande tela, o Cine Out 
Jazz promoverá diversas 
experiências ao público, 
como a exposição foto-
gráfica “Históriado Cine-
ma Brasileiro”.

Planetário 
da Gávea

A Federação das Indús-
trias do Estado do Rio de 
Janeiro (Firjan), a Organi-
zação Nacional da Indús-
tria do Petróleo (Onip) e 
a Companhia de Desen-
volvimento de Maricá  
(Codemar) apresenta-
rão, amanhã, o seminário 
“Maricá um Porto e um 
Pouso Seguro”.

O seminário será rea-
lizado a partir das 14h 
no auditório da sede da 
Firjan, na Avenida Graça 
Aranha n° 1, segundo 
andar, no Centro.

Maricá sedia 
seminário

A turma de novos advogados 
e estagiários de Direito que 
receberão carteira na OAB 
Niterói na próxima sexta 
(18), terá como paraninfo 
o juiz Alexandre Eduardo 
Scisinio, diretor do Fórum 
Estadual de Niterói. A ceri-
mônia,que será realizada a 
partir das 15h, no 11º andar 
da sede da Ordem, na Av. 
Amaral Peixoto, será coorde-
nada pela Comissão de Se-
leção e Inscrição, presidida 
por Elio Ferreira de Souza, 
vice-presidente da entidade.  

Juiz será
paraninfo na OAB
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Serviço de drenagem já foi concluído, assim como a delimitação da nova ciclovia da Marquês do Paraná

Reurbanização a todo vapor
As obras de reurbanização e 
ampliação da Avenida Mar-
quês do Paraná, no Centro de 
Niterói, avançam em ritmo 
acelerado e já é possível ver 
o novo traçado da pista. Essa 
semana os serviços estão 
concentrados no alargamen-
to da via do trecho da Miguel 
de Frias. No trecho da Dr. 
Celestino até a Avenida Ama-
ral Peixoto, já foi concluída a 
drenagem e delimitação da 
ciclovia. Também foi concluí-
da a drenagem e a base da 
malha cicloviária em frente ao 
prédio dos tijolinhos.

Os recuos nas calçadas em 
frente ao Hortifruti e ao clube 
Rio Cricket também já foram 
iniciados e a concessionária 
Enel está executando a rea-
locação dos postes em toda a 
Marquês do Paraná.

O projeto da Prefeitura de 
Niterói prevê a implantação 
de uma faixa exclusiva para 
ônibus em cada sentido da 
avenida, ciclovia bidirecio-
nal, parada de ônibus sobre 
o mergulhão Ângela Fernan-
des, nos mesmos moldes 
arquitetônicos das estações 
da TransOceânica, além de 
calçadas acessíveis dos dois 
lados da avenida, novo pai-
sagismo, melhorias na dre-
nagem, iluminação de LED e 
sinalização para pedestres. O 
prazo para conclusão da obra 

é abril de 2020, no entanto, a 
entrega da ciclovia foi anteci-
pada para dezembro.

O secretário municipal de 
Urbanismo e Mobilidade Re-
nato Barandier explica que a 
obra está sendo executada em 
duas etapas para minimizar o 

impacto na mobilidade. Ele 
lembrou ainda que a desapro-
priação de mais um imóvel foi 
necessária, na Rua Dr. Celes-
tino, mas ela não vai provocar 
atrasos na obra.

“Estamos desapropriando 
o prédio que fica na Rua Dr. 

Celestino, 220, quase esqui-
na com a Avenida Marquês 
do Paraná. A demolição vai 
ampliar a área do boulevard 
e ampliação da calçada. Além 
disso, vamos poder aumentar 
um pouco mais o raio da faixa 
exclusiva de ônibus naque-

implantação da ciclovia e das 
calçadas dentro das normas 
de acessibilidade, no sentido 
Centro-Icaraí. Em seguida, 
será executado o mesmo 
procedimento no sentido 
contrário (Icaraí-Centro).

Mais de 50 desapropria-
ções – A primeira parte do 
projeto, já concluída, foi a 
desapropriação e demolição 
de mais de 50 imóveis no 
trecho entre as ruas Doutor 
Celestino e Miguel de Frias, 
que eram necessárias para 
o alargamento da via e a 
implantação da ciclovia bi-
direcional.

O alargamento da Rua Mar-
quês do Paraná é a primeira obra 
realizada com recursos obtidos 
através do modelo de outorga 
onerosa, que financiará ações 
do processo de requalificação do 
Centro. Estão sendo utilizados 
cerca de R$ 12 milhões já pagos 
por investidores que tiveram 
seus projetos aprovados para a 
região central da cidade.

Mais de 50 
desapropriações 
foram 
necessárias para 
o alargamento 
da via

Luciana Carneiro / Prefeitura de Niterói

O projeto prevê a implantação de uma faixa exclusiva para ônibus em cada sentido da avenida, ciclovia bidirecional e parada de ônibus sobre o mergulhão Ângela Fernandes

Pedra fundamental foi lançada pelo prefeito Marcelo Crivella, que afirmou que local será inaugurado até o fim desta gestão

Centro de Imagens de Santa Cruz
O prefeito do Rio de Janeiro, 
Marcelo Crivella, lançou on-
tem a pedra fundamental do 
Centro de Imagens de Santa 
Cruz, na Zona Oeste. Será 
a segunda grande unidade 
de referência para exames 
complexos que a Prefeitura 
irá inaugurar até o fim desta 
gestão. A primeira será em 
Rio da Prata, em Bangu, em 
que as obras estão em está-
gio avançado, com previsão 
para terminar em janeiro do 
ano que vem.

A unidade de Santa Cruz 
ficará ao lado do Hospital 
Municipal Pedro II, com 1,3 
mil metros quadrados de 
área construída, num terre-
no de 11 mil metros quadra-
dos, pertencente à Prefeitu-
ra. Ao todo, serão investidos 
R $ 5,5 mi lhões, a lém de 
outros R$ 5,5 milhões em 
equipamentos. A previsão é 

que as obras fiquem prontas 
em cinco meses.

“Hoje é um dia histórico 
para todos nós. Aqui, va-
mos abrir portas que nunca 
mais se fecharão, para que 
homens e mulheres possam 
diagnosticar o câncer e ou-
tras doenças graves, para o 
tratamento correto, que vai 
salvar suas vidas. É um mo-
mento ímpar para o governo. 
Será o maior centro de ima-
gens para a população sofri-
da do Rio. As obras começam 

hoje e em cinco meses vamos 
voltar para a inauguração”, 
afirmou Crivella.

O Centro de Imagens de 
Santa Cruz terá capacidade 
para atender toda a cidade, 
pelo Sisreg (Sistema de Regu-
lação). A unidade terá equipa-
mentos para a realização de 
tomografias, ultrassonogra-
fias, mamografias, ecocardio-
grafias, densitometria óssea, 
ressonância magnética, raio
-X digital, entre outros.

Moradores da região co-
memoraram o que chama-
ram de “maior presente” dos 
últimos anos. 

“Agora temos certeza que 
esse centro de imagens já 
passa a ser uma realidade. 
Esperávamos ansiosos por 
esse momento”, resumiu 
a técnica em enfermagem 
Cleide de Oliveira, 55 anos, 
moradora da região.

Marcos de Paula / Divulgação

A unidade de Santa Cruz ficará ao lado do Hospital Municipal Pedro II, com 1,3 mil metros quadrados de área construída

Projeto vai incentivar a atividade turística e a pesca artesanal  

Obras no Canto de Itaipu 
começam esta semana  

O Canto da Praia de Itaipu, na 
Região Oceânica, um dos lo-
cais mais visitados de Niterói, 
passará por uma repaginação 
urbanística no acesso à praia, 
com reordenamento do esta-
cionamento e adequação de 
acessibilidade. O prefeito de 
Niterói, Rodrigo Neves, visi-
tou a área, neste sábado (12), 
e deu ordem de início para o 
projeto, que será desenvolvi-
do pela Emusa em parceria 
com a Secretaria Municipal 
de Planejamento e Moder-
nização da Gestão (Seplag) e 
a Cooperação Andina de Fo-
mento (CAF). O investimento 
será de R$ 2 milhões. As obras 
terão inicio esta semana, e a 
previsão é que sejam concluí-
das em cinco meses.

O projeto contempla 
uma área de 6.186 m² com 
a implantação de praça de 
eventos em frente ao Museu 
Arqueológico de Itaipu, espa-
ços de estar, deque e rampa 
de acessibilidade, passeio 

público e edifícios de apoio 
à atividade pesqueira com 
centro de beneficiamento. O 
empreendimento tem como 
objetivo aumentar ainda 
mais o potencial turístico da 
região e promover a restaura-
ção paisagística do local.  

“Quando fizemos o pla-
nejamento para o túnel, 
pensamos num conjunto de 
obras e estamos investindo 
neste projeto que criamos, o 
Pro-Sustentavel, que englo-
ba infraestrutura, pavimen-
tação e uma série de outras 
obras em vários bairros”, 
disse o prefeito. “Com isso, 
o Canto de Itaipu vai ser 
muito mais visitado. Vamos 
manter as características 
ambientais, evidenciando 
a natureza e identificando 
potencialidades produtivas, 
propondo práticas e estraté-
gias para o desenvolvimento 
sustentável, que permitam 
integrar o Canto de Itaipu ao 
resto da cidade. Todos sairão 

ganhando com esta obra. Te-
remos incentivo ao turismo e 
à pesca artesanal”.

O secretário de Planeja-
mento, Orçamento e Mo-
dernização da Gestão Axel 
Grael observou que, com 
esta iniciativa, será possível 
construir salas de reunião, 
de administração e depósito 
de pescado, o que vai incen-
tivar e ajudar os habitantes 
que vivem da pesca artesa-
nal da região.

O projeto privilegia a in-
clusão social e, para isso, 
serão construídas passagens 
com acessibilidade ao banho 
de mar para as pessoas com 
dificuldades de locomoção, 
principalmente cadeirantes. 

Para o novo projeto de 
paisagismo do Canto de Itai-
pu, a meta é preservar o maior 
número de espécies arbóreas 
existentes, privilegiando as 
espécies do ecossistema da 
Mata Atlântica e de restinga 
e condições saudáveis.

Colégio em 
São Gonçalo 
ganhará sala 
de leitura
O Colégio Municipal Castello 
Branco, localizado no Boaçu, 
receberá em breve uma sala de lei-
tura doada pelo governo estadual. 
Todo o material para a montagem 
já está disponível, inclusive com-
putadores, livros e mobiliário. O 
espaço vai homenagear a escritora 
Conceição Evaristo, que fez ques-
tão de conhecer o local no último 
domingo (13).

“Tenho insistido na ideia de 
que nós temos que pensar o direi-
to à leitura, ao livro, à escrita assim 
como a gente pensa no direito à 
moradia, à saúde, à escola”, res-
saltou Conceição Evaristo.

O município ganhará ainda 
mais duas salas de leitura. Uma 
será montada na Venda da Cruz, 
onde funcionava o antigo 3ºBI, 
que hoje abriga duas unidades 
escolares, a Escola Municipal 
Nice Mendonça de Souza e Silva, 
primeira escola bilíngue do mu-
nicípio, e a Unidade Municipal de 
Educação Infantil Margarida Ma-
ria Garcia de Araújo. A outra será 
no Degase, na Estrela do Norte.

le trecho”, diz o secretário 
municipal de Urbanismo e 
Mobilidade Renato Barandier.

De acordo com a Secre-
taria Municipal de Obras, as 
intervenções estão sendo rea-
lizadas na parte viária, com 
o alargamento da pista e a 

Ao todo, serão 
investidos R$ 5,5 
milhões, além 
de outros R$ 
5,5 milhões em 
equipamentos
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O prefeito de Barra 
Mansa, Rodrigo Drab-
le, entregou o campo 
de futebol e melhorias 
no loteamento Entanha, 
no bairro Goiabal. O 
campo, que fica na Rua 
Veneza, é uma reivindi-
cação antiga da comu-
nidade. O local recebeu 
iluminação nova, com 
oito refletores de luz, 
recuperação da calçada, 
instalação de mesas e 
bancos, limpeza e poda 
de árvores.

O prefeito conversou 
com os moradores e 
visitou as casas, com o 
objetivo de ouvir as soli-
citações da população.

Lazer em
Barra Mansa

Quem não comparecer, poderá pagar multa e ter veículo apreendido

Novo prazo para vistoria de 
táxis e transporte público

A Subsecretaria Municipal 
de Transportes prorrogou até 
1º de novembro o prazo para 
vistoria de táxis e veículos que 
atuam no transporte público 
em Niterói. O prazo inicial era 
até 11 de outubro. Os moto-
ristas devem comparecer à 
Rua Jornalista Rogério Coelho 
Neto, s/nº, no Caminho Nie-
meyer, com a documentação 
exigida. Depois dessa data, 
a fiscalização poderá multar 
e/ou recolher os veículos 
não vistoriados. Atualmente, 
circulam em Niterói cerca de 
1.900 táxis licenciados, que 

são vistoriados anualmente, 
em três meses do ano, con-
forme a placa do veículo. No 
caso da frota de ônibus que 
atua no transporte público, 
a vistoria é agendada direta-
mente com as empresas. Os 
veículos do transporte escolar 
são vistoriados entre junho 
e novembro, de acordo com 
a ordem do Nit - E, que é o 
número relativo à permissão.

A relação dos documentos 
necessários para a vistoria 
está disponível na sede da 
Subsecretaria de Transporte 
ou pode ser baixada no site 

www.urbanismo.niteroi.rj.
gov.br. No ato da vistoria, são 
checados itens de segurança e 
conservação do veículo, lem-
brando que para táxis a vida 
útil exigida é de até 10 anos da 
data de fabricação.

“É muito importante 
que o morador e usuário do 
transporte em Niterói preste 
atenção nos selos de vistoria 
anuais, pois, dessa forma, 
saberá que aquele veículo 
está apto para rodar com 
segurança”, alerta Murillo 
Moreira, subsecretário mu-
nicipal de Transporte.

Procon-RJ realiza mutirão 
para renegociação de dívidas

Dívidas com concessionárias 
de serviços públicos, empre-
sas de telefonia, bancos e 
outras companhias poderão 
ser renegociadas nesta sema-
na em um mutirão realizado 
pelo Procon Estadual do Rio 
de Janeiro (Procon-RJ). O 
horário de atendimento é das 
9h às 15h, e os consumidores 
devem ficar atentos a quais 
empresas estarão disponíveis 
em cada dia de atendimento.

O local de negociação será 
a sede da autarquia, na Ave-
nida Rio Branco, 25, quinto 
andar. O Procon pede que os 
clientes levem documento de 
identificação com foto e CPF, 
e, caso já haja reclamação 
registrada, algum compro-
vante que possa facilitar o 
atendimento.

Não podem ser negocia-
das no evento dívidas referen-
tes à compra de carros e imó-
veis. Para serem negociáveis, 
os débitos também precisam 
ter sido contraídos ao menos 
60 dias antes do mutirão.

Nesta segunda-feira, foi o 
dia de renegociar dívidas com 
empresas de telefonia (Oi, 

Vivo, Claro, Tim e Embratel), 
com a operadora de saúde 
Unimed Rio e com a NET. 
Amanhã (15), será possível 
negociar com as concessio-
nárias de energia (Light e 
Enel), com a de gás (Naturgy) 
e com a Companhia Estadual 
de Águas e Esgotos (Cedae).

No restante da semana, 

será a vez de renegociar com 
bancos e instituições finan-
ceiras. Estarão à disposição: 
na quarta, Bradesco, Bradesco 
Saúde e Banco do Brasil; na 
quinta, Itaú, BMG e Crefisa; 
e na sexta, Caixa Econômica 
Federal e Santander.

O presidente do Procon 
Estadual, Cássio Coelho, con-

ta que este é o quinto mutirão 
do ano, mas, desta vez, há 
uma gama mais ampla de 
empresas disponíveis para 
negociação. É exigida como 
condição de participação 
para as empresas a disposição 
de oferecer propostas melho-
res que as apresentadas em 
situações normais.

Coelho conta que, além no 
desconto no valor total da dí-
vida, é possível obter parcela-
mentos e contestar cobranças 
que o consumidor considere 
abusivas. “No mutirão pas-
sado, tivemos consumidores 
que conseguiram descontos 
de mais de 90%”, diz ele.

Pessoas com dificuldade 
de locomoção e idosos tam-
bém poderão buscar atendi-
mento no Procon Móvel. As 
vans da autarquia atenderão 
apenas a esse público no mes-
mo horário de atendimento 
da sede do Procon. Os veícu-
los estarão estacionados em 
Niterói, entre o Shopping Bay 
Market e o Terminal Rodoviá-
rio João Goulart, e em Nova 
Iguaçu, na Praça Rui Barbosa, 
no início do Calçadão.

Consumidores devem ficar atentos a quais empresas estarão disponíveis 
Marcello Casal Jr./Agência Brasil

Este é o quinto mutirão do ano para renegociação de dívidas 

Com investimento de R$ 43,5 milhões, projeto irá beneficiar vários municípios

Governo do Estado retoma 
o Programa Limpa Rio
O governador Wilson Witzel 
e a secretária de Estado do 
Ambiente e Sustentabilida-
de, Ana Lúcia Santoro, reto-
maram, ontem, o Programa 
Limpa Rio em todo o Estado. 
Executado pelo Instituto Esta-
dual do Ambiente (Inea), liga-
do à Secretaria do Ambiente 
e Sustentabilidade (Seas), o 
programa promove serviços 
de manutenção e limpeza de 
leitos e margens de rios e ca-
nais. Ao todo o investimento 
será de R$ 43,5 milhões.

As intervenções começam 
pela Região Serrana, marcada 
pelas chuvas de 2011. Com 
objetivo de prevenir inunda-
ções, Teresópolis é o primeiro 
município contemplado. Os 
rios Príncipe, Paquequer e 
o Córrego Imbuí receberão 
serviços de desassoreamento 
e requalificação das margens. 
Os serviços no Rio Paquequer 
começaram nesta segunda.

“São quase 100 km de 
curso de água que iremos re-
cuperar para evitar enchentes 
e tragédias, como as de 2011. 
O Programa Limpa Rio é im-
portante porque são mais de 
40 milhões de investimento 
que devem ser destinados à 
área ambiental. Portanto é 
fundamental para as cidades 
de Teresópolis, Petrópolis e 
Nova Friburgo”, destacou o 
governador Wilson Witzel.

Na Região Serrana, além 
dos rios de Teresópolis, Pia-
banha e Quitandinha, em 
Petrópolis; e o Córrego Dantas, 
em Nova Friburgo, serão bene-
ficiados com os serviços, que 
representam R$ 4,4 milhões do 
programa. A estimativa é de 
que a população diretamente 
beneficiada seja de cerca de 
300 mil pessoas.

Ao lado do prefeito de Tere-
sópolis, Vinicius Claussen, Ana 
Lúcia destacou os esforços da 
Seas e do Inea para retomar 

os serviços de manutenção de 
rios e canais em todo o Estado.

“As intervenções desse 
programa previnem a proli-
feração de vetores e riscos de 
inundações, no entanto, ao 
assumir a secretaria, no iní-
cio desse ano, encontramos 
o programa sem contrato 
vigente e com as atividades 
suspensas. Hoje, por deter-
minação do governador, o 
retomamos. Agora com um 
novo formato, para que volte 
a atender a população e pra 

que seja ainda mais efetivo 
nos investimentos em todo o 
estado”, ressaltou a secretária.

 Durante a solenidade, 
a Secretaria do Ambiente e 
Sustentabilidade entregou 
mais um cheque verde. Des-
ta vez, os investimentos são 
destinados para o Parque Na-
tural Municipal Montanhas 
de Teresópolis. Por meio do 
Fundo da Mata Atlântica, 
serão destinados mais de R$ 
430 mil para melhorias na 
unidade de conservação..

IBGE: inscrições 
para 2,6 mil vagas 
O novo concurso do IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística) tem 
inscrições disponíveis so-
mente até às 16 horas desta 
terça-feira (15). Serão ofere-
cidas 2.658 vagas voltadas 
para cargos de nível médio, 
com salários de até R$ 3,1 
mil, além dos benefícios 
de Auxílio-Alimentação, 
Auxílio-Transporte, férias e 
13º salário proporcionais.

Para realizar sua ins-
crição, o candidato deverá 
acessar o site da banca or-
ganizadora, FGV (Fundação 
Getúlio Vargas).

Serão ofertadas 1.315 
vagas para o cargo de Agen-
te Censitário Operacional, 
destinadas para todas as 
capitais do Brasil, com salá-
rio de R$ 1.700,00. Já para o 
cargo de Coordenador Cen-
sitário Subáreas, são 1.343 

oportunidades para vários 
municípios brasileiros, com 
salário de R$ 3.100,00. As 
jornadas de trabalho são de 
40 horas semanais, sendo 8 
horas diárias.

A avaliação dos candi-
datos será através de uma 
prova objetiva (para todos 
os cargos), sendo realizada 
na data prevista de 8 de 
dezembro, com início às 13 
horas e término às 17 horas, 
tendo a duração total de 4 
horas. Os locais da prova 
serão informados no site da 
banca organizadora, FGV, a 
partir do dia 2 de dezembro.

O prazo de validade do 
concurso público será de 
um ano, contado a partir 
da data de homologação 
do resultado final no Diário 
Oficial da União, podendo 
ser prorrogado por igual 
período.

Arquivo

As vagas são para coordenador e agente censitário operacional

Mais de 1,2 mil 
vagas de emprego 
A Secretaria Estadual de De-
senvolvimento Econômico, 
Emprego e Relações Interna-
cionais oferece esta semana 
1.276 vagas de emprego com 
carteira assinada, em diver-
sas regiões do estado. Do 
total de oportunidades, 1.176 
são por meio do Sistema 
Nacional de Emprego (Sine) 
e 100 são temporárias, capta-
das pelo Programa Geração 
Futuro e destinadas a jovens. 
Entre as vagas para jovens, 
há 35 para Caixa e outras 35 
para Estoquista.

Na capital são 208 vagas, 
entre elas 78 para Guadalu-
pe, 68 para Tijuca e 35 para 
Campo Grande. As maiores 
demandas são para Ope-
rador de Teleatendimento 
Ativo (50), Vendedor de 
Serviços (25) e Ajudante de 
Açougue (10).

Na Região Metropolita-
na, há 56 vagas, entre elas 
39 em São Gonçalo – das 
quais, 30 para Vendedor de 
Consórcio (Ensino Médio 
Completo) – e 16 em São 
João de Meriti, para Mon-
tador de Móveis e Artefatos 
de Madeira.

No interior, as maiores 
oportunidades estão no Mé-
dio Paraíba, com 610 vagas, 
sendo 350 para Itatiaia, 121 
para Pinheiral e 60 para Bar-
ra do Piraí, entre outras; no 
Centro-Sul, com 100 vagas 
para Vassouras; e na região 
Serrana, com 45 vagas, sen-
do 31 para Teresópolis e 14 
para Nova Friburgo.

Especiais - Para pessoas 
com deficiência, há 156 
vagas de emprego, entre 
elas 50 para Atendente Bal-
conista, 20 para Operador 
de Vendas e 20 para Auxiliar 
Administrativo. O Sine / 
Nead funciona na Casa da 
Inclusão, que atende de 
segunda a sexta-feira, das 
8h30 às 16h30, na Rua do 
Lavradio 42, Centro do Rio.

Captadas pelo Progra-
ma Geração Futuro, as 100 
vagas temporárias desti-
nam-se a estudantes que 
estejam cursando o ensino 
médio na Rede Pública de 
Ensino e universitários. As 
inscrições podem ser feitas 
por meio do link www.bit.ly/
geracao-futuro.

Oferta no comércio para Natal
A Confederação Nacio-
nal do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC) 
divulgou nesta segunda-
feira (14) uma estimativa 
sobre os postos de trabalho 
temporários para o Natal 
deste ano. De acordo com a 
CNC, espera-se a contrata-
ção de 91 mil trabalhadores 
temporários para atender 
ao aumento da demanda do 
varejo no período natalino, 
ou seja, 4% maior do que 
em 2018 e a maior oferta 
dos últimos seis anos.

Estima-se que o Natal 
movimente R$ 35,9 bilhões 
no comércio varejista de 
todo o país, neste ano, se-
gundo a CNC. Para o pre-
sidente da confederação, 
José Roberto Tadros, essa 
“retomada parcial do nível 
de atividade do setor” está 
sendo influenciada pela 
inflação baixa, pelos juros 
básicos no piso histórico, 
por prazos mais amplos 
para a quitação de financia-

mentos e, principalmente, 
pela liberação de recursos 
extraordinários para o con-
sumo, como os saques no 
FGTS e no PIS/Pasep.

Já entre os setores do 
comércio, os maiores vo-
lumes de contratações de-
verão ocorrer nos ramos de 
vestuário (62,5 mil vagas) e 
de hiper e supermercados 
(12,8 mil). Oito em cada dez 
vagas ofertadas deverão ser 
preenchidas por vendedo-
res (57 mil), operadores de 
caixa (13 mil) e pessoal de 
almoxarifado (4,6 mil).

Os maiores salários mé-
dios deverão ser pagos aos 
contratados para os cargos 
de gerente de marketing e 
vendas (R$ 2.724) e geren-
tes de operações comerciais 
(R$ 2.020).

A taxa de efetivação dos 
trabalhadores temporários 
deverá ser maior do que nos 
últimos cinco anos, com 
expectativa de absorção 
definitiva de 26,1%.

Eliane Carvalho/Divulgação

O governador Wilson Witzel, na entrega do “cheque verde” para Petrópolis, durante a retomada do Programa Limpa Rio
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Evento era para comemorar Dia das Crianças, mas arma não seria de brinquedo 

Homem ostenta fuzil em 
baile funk em S. Gonçalo
A Polícia Civil investiga um 
vídeo que circula pelas redes 
sociais em que um homem 
é visto dançando com fuzil 
apontado para o alto durante 
apresentação da cantora de 
funk MC Marcelly, no bairro 
Jardim Catarina, em São Gon-
çalo. O baile, que segundo a 
Polícia Civil era realizado de 
forma ilegal, teria ocorrido no 
último sábado (12), durante 
festa em comemoração ao 
Dia das Crianças. No vídeo, 
um trecho da música cantada 
no show faria alusão à facção 
criminosa Comando Vermelho 
(CV), que domina o tráfico de 
drogas no bairro.

“Ah, avisa lá que o Catarina 
está tudo cercado no verme-
lho”, diz a letra.

De acordo com a delegacia 
da área, a 74ª DP (Alcânta-
ra), um procedimento será 
instaurado para investigar o 

caso. A artista será intimada 
a depor nos próximos dias. A 
investigação tentará descobrir 
quem contratou a cantora e 
financiou o evento. Segun-
do a Polícia Civil, o evento 

teria como pano de fundo 
o Dia das Crianças e não ti-
nha autorização da delegacia 
para acontecer. A cantora não 
havia se pronunciado até o 
fechamento desta edição.

Reprodução de vídeo

Além do fuzil que aparece no vídeo, polícia investiga se música faria apologia ao crime

Homem atirou em enteado, que tentou intervir, mas não acertou

Niterói: briga de marido e 
mulher termina em tiros

Um homem de 60 anos foi 
preso na noite de domingo 
(14), sob suspeita de tentar 
matar o enteado em São Lou-
renço, bairro da Zona Norte 
de Niterói. Segundo a polícia, 
o crime teria ocorrido na re-
sidência da família. Durante 
uma discussão com a esposa, 
o filho teria tentado intervir 
em favor da mãe e o padras-

to, que portava um revólver, 
teria atirado contra o rapaz, 
mas não acertou nenhum 
tiro. Após os disparos, ele 
teria fugido, mas a mulher li-
gou para o 190 e uma viatura 
conseguiu localizar o marido 
em um Fiat Palio, através de 
imagens de câmeras do Cisp. 

Durante a abordagem, 
policiais localizaram um 

revólver calibre 38 enrolado 
numa sacola e, no banco 
traseiro, munições de cali-
bres diferentes. O homem 
não resistiu à prisão. Ele 
foi autuado em flagrante e 
responderá por tentativa de 
homicídio e porte ilegal de 
armas. O caso foi registrado 
pela 76ª DP (Centro de Nite-
rói). (Vitor d’Ávila).

Caso de racismo pelo 
WhatsApp é apurado
A presidente da Comissão de 
Igualdade Racial da OAB/São 
Gonçalo, Laís Meri, e o presi-
dente da Comissão de Igual-
dade Racial da OAB/Niterói, 
Ricardo Rodrigues, foram, na 
tarde desta segunda, à 74ªDP 
(Alcântara) para acompanhar 
o caso em que o maquiador 
Leonardo de Gannancyr, de 26 
anos, foi vítima de mensagens 
racistas devido à maquiagem 
colorida que fez na modelo 
Luciana Vilaça, de 19 anos, 
para ela participar de um 
concurso na internet. O caso, 
ocorrido na última quinta 
(10), teve grande repercussão 
nas redes sociais. O agressor 
entrou em contato com o 
maquiador pelo WhatsApp 
para dizer que “maquiagem 
colorida não fica bem em pele 
negra”, e fez uma extensa lista 
de agressões verbais racistas.

“A OAB está se disponibi-
lizando para dar todo suporte 
para a vítima e sua advogada. 
A ofensa foi ao maquiador, 
modelo e à comunidade ne-
gra, então temos um caso 
de racismo ao invés de uma 
injúria racial. O delegado 
Lauro Jardim foi muito so-
lícito conosco e estaremos 

acompanhando esse caso”, 
declarou Ricardo Rodrigues.

Segundo ele, embora ra-
cismo seja crime tipificado no 
Código Penal, ele ainda acon-
tece com mais frequência do 
que devia. 

“O papel da OAB, como 
instituição, não é entrar nes-
te inquérito, mas é para ver 
como esse caso está sendo 
tratado pela polícia. Entrei 
em contato com a vítima e 
pedi o contato da advogada 
dele para falar que estaremos 
ali para apoiar em qualquer 
situação”, explicou Laís Meri. 
(Andre Bernardo).

Marcelo_Feitosa

Ricardo e Laís, representantes da 

OAB, estão acompanhando o caso

Seis aves silvestres foram 
apreendidas pela PM na 
manhã desta segunda-fei-
ra (14) em Alcântara, São 
Gonçalo. Duas gaiolas com 
aves foram apreendidas em 
um bar, duas foram achadas 
abandonadas, penduradas 
em uma árvore, e outras 
duas em uma casa. Duas 
pessoas foram conduzidas 
à 74ª DP (Alcântara) para 

prestar esclarecimentos e 
responderão em liberdade 
por manter os animais em 
cativeiro. Ao todo, foram en-
contrados quatro tico-ticos, 
ave ameaçada de extinção, 
um sanhaço e um coleiro. Os 
pássaros serão tratados no 
Centro de Triagem de Ani-
mais Silvestre (CETAS) em 
Seropédica e, posteriormen-
te, devolvidos à natureza.

Aves são apreendidas em Alcântara

Tiroteio 
assusta 
moradores 
de prédio
Um homem ficou ferido du-
rante tiroteio que assustou 
moradores na Travessa Santo 
Antônio, no Centro de Niterói, 
na tarde desta segunda-feira 
(14). De acordo com a Secreta-
ria de Estado de Polícia Militar, 
equipes do 12º BPM (Niterói) 
realizavam operação na Favela 
do Sabão para retirar barricadas 
que obstruíam as vias da comu-
nidade quando foram alvo de 
disparos feitos por traficantes. 

Pelas redes sociais, mo-
radores de um prédio ao 
lado da comunidade, assus-
tados, relataram ter ouvido 
muito barulho de disparos. 
No confronto, um suspeito 
acabou baleado e foi enca-
minhado ao Hospital Azeve-
do Lima (Heal), no Fonseca. 
Outro homem foi  preso 
no local. Na ação, foram 
apreendidos uma pistola, 
drogas e um radiotransmis-
sor. (Nathália Lugão).

Um suspeito de tráfico 
de drogas morreu na ma-
nhã desta segunda- feira 
(14), em confronto com 
a Polícia Militar na Co-
munidade do Menino de 
Deus, em São Gonçalo. 
O Homem, de 22 anos, 
chegou a ser socorrido ao 
Hospital Estadual Alber-
to Torres (Heat), no Co-
lubandê, mas não resistiu. 
Drogas e uma pistola fo-
ram apreendidas na ação. 
O caso foi registrado pela 
72ªDP (Mutuá).

Morto em 
confronto
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Frente em defesa 
dos professores

A Assembleia Legislativa do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) lança, na quinta (17), no salão nobre do Insti-
tuto de Filosofia e Ciências Sociais da UFRJ, a Frente 
Parlamentar em Defesa da Liberdade de Cátedra e dos 
Cursos de Formação de Professores. A iniciativa acon-
tece após dois deputados, um federal e um estadual, do 
Partido Social Liberal (PSL), entrarem no Colégio Pedro 
II, em São Cristóvão, no Rio, sem autorização da dire-
ção escolar, sob o pressuposto de “verificar conteúdos 
produzidos por uma militância esquerdista”. 

Felipe Sampaio/STF

O presidente do STF, Dias Toffoli, marcou julgamento para o dia 17

STF julga 2ª instância na quinta
O presidente do Supremo Tribunal Federal (STF), mi-
nistro Dias Toffoli, confirmou que o plenário da Corte 
irá julgar o cumprimento de pena após condenação 
em segunda instância da Justiça na sessão da próxima 
quinta-feira (17). No ano passado, Toffoli havia marcado 
o julgamento das ações para 10 de abril, mas acabou 
retirando-as de pauta na semana anterior a pedido da 
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB), autora de uma 
das ADCs. Os autores das outras duas ações são os par-
tidos PCdoB e o antigo PEN, atual Patriota.

Candidaturas independentes
Dois anos após ter discutido o tema em plenário, o STF 
volta a colocar em pauta a possibilidade de autorizar 
candidaturas independentes, ou seja, sem a necessidade 
de filiação a um partido. Agora, o assunto será debatido 
por meio de uma audiência pública marcada para 9 de 
dezembro pelo ministro Luís Roberto Barroso, relator 
do recurso de um postulante a prefeito do Rio de Janeiro 
que teve sua candidatura negada pela Justiça Eleitoral 
nas eleições de 2016. Especialistas e entidades podem 
procurar o STF e se inscrever até 1º de novembro para 
participar como expositores.

Questão de 
segurança
Toffoli já havia dito que 
marcaria o julgamento 
das três ADCs sobre o as-
sunto com pouco tempo 
de antecedência, alegan-
do questões de segurança, 
uma vez que o tema atrai 
grande atenção por ter 
o potencial de afetar a 
situação de condenados 
na Lava Jato.

Visita à 
Alemanha
O presidente do Supremo, 
por sinal, encontra-se em 
visita institucional à Ale-
manha. Na segunda (14), 
ele proferiu palestra na 
Universidade de Freiburg, 
num colóquio sobre os tri-
bunais constitucionais de 
ambos os países e explicou 
as características do STF e 
do Judiciário do Brasil.

Impugnadas nove candidaturas 
a conselhos tutelares no Rio
Nove candidatos eleitos con-
selheiros tutelares para o 
município do Rio de Janeiro 
no pleito realizado em 6 de 
outubro tiveram as candi-
daturas impugnadas, após 
análise do Ministério Público 
(MP) e da Comissão Eleitoral. 
A decisão e os nomes dos can-
didatos impugnados foram 
publicados nesta segunda-
feira (14) no Diário Oficial do 
Município do Rio de Janeiro.

De acordo com a publica-
ção, foram constatadas prá-
ticas vedadas aos candidatos 
no decorrer da campanha 
eleitoral. Os motivos das im-
pugnações são: boca de urna, 
campanha indevida no dia da 
eleição, compra de votos, uso 
de poder econômico através 
de políticos, além de um dos 
candidatos ter concorrido 
simultaneamente aos con-
selhos tutelares do Rio e de 
Belford Roxo.

Os candidatos tiveram 48 
horas para apresentar defesa. 
A impugnação ocorreu após 
a análise das defesas apre-
sentadas pelos candidatos e, 
segundo o Conselho Munici-
pal dos Direitos da Criança e 

do Adolescente, que organiza 
as eleições, não cabem mais 
recursos administrativos, 
apenas judiciais.

No total, foram nove im-
pugnados, destes, oito cons-
tam na lista preliminar de 

conselheiros eleitos: Fernan-
da Fonseca e Janaína Alves, no 
centro; Catia Alvarenga, em 
Bangu; Danielle Nascimento, 
em São Conrado; Eliane Cari-
dade, em Guaratiba; Thariane 
Carvalho; na Ilha do Governa-
dor; Sergio Correa, na Zona 
Sul; Ércio Peçanha Júnior, no 
Méier; e Carolina Dorigo, em 
Inhaúma.

O pleito deste ano foi con-
corrido e polarizado, com o 
maior número de votantes 
da história do Rio de Janeiro, 
de acordo com o Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente. 
Um total de 106.448 eleitores 
foram às urnas, mais do que 
o dobro da eleição anterior, 
realizada em 2015. Em todo 
o estado, o MP recebeu 113 
denúncias de irregularidades 
no dia da eleição. Os conse-
lheiros eleitos vão atuar no 
mandato 2020-2023.

Análise feita pelo MP e Comissão Eleitoral constatou diversas irregularidades

Eleição mais concorrida na história do Conselho também foi a mais denunciada

Decreto é assinado por governador em exercício. Consumidor poderá remarcar viagem

Óleo no litoral: Bahia entra 
em estado de emergência
O governador em exercício 
do estado da Bahia, João 
Leão, assinou na segunda 
(14) três documentos que 
visam ajudar o estado a con-
ter a mancha de óleo que se 
espalha rapidamente pelo li-
toral do Nordeste. Entre eles, 
a declaração de emergência 
nos municípios afetados 
pelo desastre ambiental. O 
decreto permite que verbas 
contingenciais sejam usadas 
na contenção do óleo. João 
Leão assinou também um 
termo de recebimento de 
ajuda da sociedade civil e 
uma carta pedindo apoio ao 
Governo Federal.

“O decreto tem o intuito 
de nos ajudar a resolver o 
problema. Ele trata da par-
ticipação do Estado e dos 
municípios neste processo 
para nos habilitar a receber 
recursos federais. O segundo 
documento é sobre a coopera-
ção dos capelães do Brasil, que 

nos ofereceram 5 mil pessoas 
[voluntários]. Já o terceiro so-
licita o apoio da Petrobras, que 
é quem entende do assunto”, 
explicou o governador. 

De acordo com a secre-
taria de Meio Ambiente do 
Estado da Bahia, 35 toneladas 
de óleo já foram retiradas do 

litoral. A coleta do material 
contaminado é feita por uma 
força-tarefa composta por 
bombeiros, Defesa Civil e 
funcionários municipais. 

“Estamos intensificando o 
trabalho principalmente nas 
regiões onde há dificuldade 
de acesso, porque nas zonas 

mais urbanas, as prefeituras 
têm atuado junto com o Go-
verno do Estado. Nós temos 
colocado para as cidades a 
possibilidade não somente 
do decreto de emergência 
ambiental, como também 
equipamentos e materiais 
que permitem a retirada”, 
declarou o comandante-geral 
do Corpo de Bombeiros, coro-
nel Francisco Telles.

Cancelamento – Consumi-
dores que tenham comprado 
pacotes de viagem ou hospe-
dagem para as praias do Nor-
deste que foram afetadas pela 
mancha de óleo têm o direito 
de cancelar ou remarcar a 
reserva, sem a necessidade de 
pagar multa. Segundo orien-
tação da Fundação Procon de 
São Paulo, para isso o consu-
midor deve entrar em contato 
com a empresa contratada e 
pedir o cancelamento ou a 
remarcação.

Marcos Rodrigues/Divulgação Agência Brasil

Desde setembro, manchas atingem várias praias da Região Nordeste

Recuperação 
judicial em alta
Os pedidos de recupera-
ção judicial tiveram alta 
de 4,4% em setembro em 
comparação com o mes-
mo mês de 2018. Segundo 
levantamento da Serasa 
Experian foram realizadas 
94 solicitações no mês 
passado e 1.030 nos pri-
meiros nove meses do 
ano. O número representa 
uma queda de 3,9% no 
acumulado de janeiro a 
setembro em relação ao 
mesmo período de 2018, 
quanto foram feitos 1.072 
pedidos de recuperação.

Falências perto 
da estabilidade
O número de falências 
está próximo da estabi-
lidade, com alta de 0,8% 
em setembro em relação 
ao mesmo mês de 2018, 
com 126 casos. No acumu-
lado de janeiro a setembro 
também foi registrado um 
aumento de 0,8% nas fa-
lências, totalizando 1.100 
casos. De acordo com o  
Serasa Experian, as difi-
culdades das empresas 
refletem a alta na quan-
tidade de consumidores 
que não tem conseguido 
pagar suas contas.

Com Agência Brasil

Internacional

 Mourão assiste 
missa por Sta Dulce
Enviado a Roma para re-
presentar o governo brasi-
leiro na cerimônia de ca-
nonização de Irmã Dulce, 
celebrada no domingo, o 
vice-presidente Hamilton 
Mourão assistiu nesta se-
gunda-feira, no Vaticano, à 
missa pela Santa Dulce dos 
Pobres, oficiada por Dom 
Murilo Krieger, Arcebispo 
da Arquidiocese de Sal-
vador e Primaz do Brasil. 
Com dois milagres reco-
nhecidos pelo Vaticano, a 
freira baiana Irmã Dulce 

(1914-1992) foi canonizada 
neste domingo (13/10) pelo 
Papa Francisco, tornando-
se a primeira santa nascida 
no Brasil. Agora, ela passa 
a ser chamada Santa Dulce 
dos Pobres.

A solenidade de cano-
nização, confirmação final 
da Santa Sé para que um 
beato seja declarado santo, 
ocorreu na praça de São Pe-
dro, no Vaticano, em frente 
à basílica de mesmo nome, 
diante de milhares de fiéis, 
muitos deles brasileiros.

Twitter / vice-presidente Hamilton Mourão

O vice-presidente cumprimenta Dom Murilo Krieger, Arcebispo de Salvador

‘Alívio’ da 
pobreza 
rende Nobel 
de Economia
O indiano Abhijit Banerjee, 
a francesa Esther Duflo e o 
americano Michael Kremer 
foram premiados na segunda 
(14) com o Prêmio Nobel de 
Economia pela sua “aborda-
gem experimental para aliviar 
a pobreza global”.

“Os premiados introdu-
ziram uma nova abordagem 
para obter respostas confiá-
veis sobre as melhores for-
mas de combater a pobreza 
global”, frisou a Academia 
Real de Ciências da Suécia na 
apresentação dos escolhidos 
para o Nobel da Economia.

Quem são - Abhijit Banerjee, 
do Massachusetts Institute 
of Technology, Cambridge, 
nos Estados Unidos, nasceu 
em 1961, na Índia. O norte
-americano Michael Kremer, 
da Universidade de Harvard, 
EUA, nasceu em 1964, e a 
francesa Esther Duflo nasceu 
em 1972. Duflo é a mais jo-
vem vencedora a receber este 
Nobel, além de ser a segunda 
mulher a conseguir o feito.

Equador 
volta atrás no 
aumento dos 
combustíveis
A população do Equador 
acordou na segunda (14) ali-
viada. Foram 12 dias de mani-
festações violentas e um saldo 
de sete mortos, 1.340 feridos 
e 1.152 presos, de acordo com 
informações da Defensoria 
Pública do Equador.

Na noite de domingo, após 
quatro horas de discussão, o 
presidente Lenín Moreno e 
representantes dos indíge-
nas conseguiram chegar a 
um acordo: o Decreto 883, 
que retirou o subsídio aos 
combustíveis fica revogado e 
um novo decreto, concertado 
conjuntamente com os povos 
indígenas, será elaborado 
nos próximos dias. As Na-
ções Unidas e a Conferência 
Episcopal Equatoriana farão 
a intermediação.

No Twitter, Moreno afir-
mou que o acordo é “uma 
solução para a paz e para o 
país: o Governo substituirá 
o Decreto 883 por um novo 
que contenha mecanismos 
para focalizar os recursos em 
quem mais necessita”.

De acordo com o deputado estadual Waldeck Carneiro 
(PT), que presidirá a Frente, estão acontecendo su-
cessivas tentativas de criminalização do magistério e 
de amordaçamento da escola, que buscam impedir o 
pensamento crítico de circular com desenvoltura no 
contexto escolar. “A legislação educacional assegura a 
liberdade de ensino. O professor precisa ter sua auto-
nomia pedagógica respeitada, pois já sofre necessários 
controles no ambiente escolar e no contexto do sistema 
de ensino em que atua”, afirmou Waldeck.

Cerco ao pensamento crítico
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Poesia e Livros
Hoje, às 21h, tem edição especial do Co-
rujão da Poesia, pelo Dia dos Professores. 
O projeto, liderado e criado pelo agitador 
cultural João Luiz de Souza, tem sua edi-
ção carioca, no Cine Joia, e ainda micro-
fone aberto para todos e libertação de li-
vros. A entrada é gratuita.

O destaque de Niterói no mundo dos esportes é conhecido internacionalmente em diferentes modalidades, e mais uma prova 

disso aconteceu no último fim de semana, no Miami Open: o atleta de jiu-jítsu Diogo Araújo, niteroiense antigo morador de 

Camboinhas, se sagrou campeão no campeonato da Flórida. Diogo, que pratica o esporte há oito anos, começou na academia 

do mestre José Roberto Peçanha, na Região Oceânica de Niterói. A conquista do ouro no campeonato veio acompanhada do 

segundo lugar na categoria acima de 100kg na faixa-roxa e ainda o título por pontos no ranking do evento, para sua equipe, a 

Fight Sports. Na foto, Diogo com sua medalha de ouro, logo após a premiação. 

Divulgação

Palestra

Rock 80 

A especialista em treinamento e desenvol-
vimento humano Ester Gomes faz a pales-
tra “Como conseguir o emprego dos seus so-
nhos”, quando aborda também temas como 
empreendedorismo, inteligência emocional 
e liderança. No auditório do SindRio – Sindi-
cato de Bares e Restaurantes, no Centro do 
Rio, no próximo dia 17, às 18h.

Café e bate-papo
Depois do aulão, o evento continua no Cen-
tral Prime, com um supercafé da manhã segui-
do de um bate-papo sobre prevenção e câncer 
de mama promovido pelos representantes da 
Adama – Associação dos Amigos da Mama de 
Niterói. O evento é gratuito, e as inscrições po-
dem ser feitas pelas redes sociais do shopping.

Capacitação social
Yoga na praia

Funcional na praia

Cruzeiro Amazônico
Diogenes Queiroz, o Bjay, badalado RP cario-
ca, comemora seu aniversário em grande esti-
lo: ele parte com uma trupe enorme para um 
cruzeiro pelo Rio Amazonas, a bordo do navio 
Iberostar Grand Amazon. Entre os confirma-
dos estão nomes como Mariana Rios, Rômulo 
Arantes Neto, Narcisa Tamborideguy, Gabrie-
la Pugliese, entre outros. O aniversariante vai 
apresentar aos cariocas sua terra natal, com 
programação intensa nos 4 dias de festa, de 
28 de novembro a 2 de dezembro.

Ontem foi a aula inaugural do Projeto Jovem 
EcoSocial, que reuniu mais de 400 jovens de 
16 a 24 anos, de onze comunidades de Nite-
rói. Eles vão atuar na recuperação do ecos-
sistema, após receberam uma capacitação 
técnica profissionalizante, com direito a bol-
sa-auxílio, e ainda irão ajudar a tornar a ci-
dade de Niterói ainda mais sustentável. A ini-
ciativa é da Coordenadoria da Juventude, da 
Prefeitura de Niterói.

Esse domingo, dia 20, às 8h30, tem Yoga na 
Praia, com as instrutoras Claudia Fiúza e Kar-
la Purana. Vai ser na Praia de Icaraí, na altura 
da Rua Pereira da Silva. A iniciativa é dentro 
das atividades do Outubro Rosa. 

Quem também faz evento na Praia de Ica-
raí, mas no sábado, dia 19, é o Central Pri-
me e a academia Bodytech, que, em parceria, 
promovem um aulão de funcional, das 9h às 
10h30, na altura da Rua Otávio Carneiro.

Na próxima sexta-feira, começa o Rock 80 Fes-
tival, no Itaipu Multicenter, no primeiro dia 
tem as bandas Amákina, Goodbye Toulouse e 
Rock`on Cerva; no sábado é a vez de subirem 
ao palco as bandas Resta Um, Baalbek, Crazy 
Heads e Rockaville, e, fechando no domingo, 
tem banda Tribo Caribu, Riqs, Discophonia e 
The Loreleis. Na sexta, das 17h às 23h, no sá-
bado, 15h às 23h, e domingo, 15h às 22h.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A A Seu Vidal Sanduicheria faz sua festa autoral 
esse sábado, com open food e open drinks, como 
os clássicos do cardápio da casa. O agito acontece 
na Ilha do Itanhangá. 

 A Também, no sábado, edição comemorativa de 
aniversário da festa Lucce Party, liderada pelo DJ 
Lucce e convidados.

Espetáculo que estreia nesta terça, no Teatro Vanucci, mostra os altos e baixos das relações 

‘DeZencontros’ de casais

Estreia nesta terça-feira (15), 
no Teatro Vanucci, no Sho-
pping da Gávea, o espetáculo 
“DeZencontros”, às 21h.

Com direção de Wendell 
Bendelack, a peça mostra os 
encontros e desencontros do 
casal Hebert e Rosane, que 
se conheceu nos anos 80, em 
um baile do colégio. Os dois, 
ainda adolescentes, deram seu 
primeiro e inesquecível beijo, 
e, a partir desse momento 
- mesmo sem criar uma rela-
ção romântica, passam a de 
reencontrar ao longo da vida. 
Hebert e Rosane só vivenciam 
um romance anos mais tarde, 
já na faculdade, mas nova-
mente se separam. E assim se 
sucede a vida dos dois, cheia 
de reencontros em fases dife-
rentes da vida de ambos.

“DeZencontros” carrega 
um diferencial: O casal não 
será interpretado por duas 
pessoas, e sim por quatro. 
Os atores Rafael Zulu, Laura 
Proença, Carlos Bonow e 
Ana Carolina Dias revezam 
seus personagens no palco 

nos diferentes momentos 
da vida do casal Hebert e 
Rosane. A temporada da 
pessoa se estende até o dia 
6 de novembro, sempre as 
terças e quartas.

Wendell Bendelack expõe o 
sentimento de estar se aventu-

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

Divulgação

O ator Rafael Zulu integra o elenco, formado por mais três artistas, que revezam seus personagens no palco

Arranco de Varsóvia homenageia os artistas no Municipal de Niterói

Para curtir Cartola e Martinho

Nesta terça-feira (15), o Ar-
ranco de Varsóvia se apre-
senta na Sala Carlos Couto, 
no Teatro Municipal de Ni-
terói, às 19h30.

O show, por nome “Canta 
Cartola e Martinho”, junta 
as obras dos dois artistas 
para relembrar importantes 
sambas da história, como 
“O Sol Nascerá”, “Disritmia”, 
“Divina Dama” e “Canta, 
Canta, Minha Gente”.

Cartola e Martinho já 
foram homenageados pelo 
grupo em projetos separa-
dos, no CD “Samba de Car-
tola (1998)” e no DVD “Pão-
zinho de Açúcar – Arranco 
Canta Martinho”.

Com 25 anos de carreira, 

o Arranco de Varsóvia retor-
na a Niterói para homena-
gear esses dois artistas da 
música popular brasileira.

O Teatro Municipal de Niterói fica na Rua 

Quinze de Novembro, 35, Centro de Niterói. 

Terça-feira (15), às 19h30. Entrada franca. 

Classificação: livre. Telefone: 2620-1624.

Divulgação

Grupo é formado por Andrea Dutra, Paulo Malaguti e Cacala Carvalho 

Santa Alfabeta no 
Teatro dos Quatro
Comemorando 17 meses 
ininterruptos em cartaz, 
“Moça velha não faz milagre” 
faz temporada no Teatro dos 
Quatro.

Com mais de 100 mil 
seguidores no Twitter, Santa 
Alfabeta tornou-se uma per-
sonagem popular nas mídias 
sociais. Assim, depois de dez 
anos de sucesso com seu hu-
mor ácido nas redes sociais, 
a personagem sai da internet 
para brilhar no teatro.

Santa Alfabeta é uma pro-
fessora suburbana que retra-
ta de forma bem-humorada 
o dilema da virgindade após 
os 40 anos. Traz à tona seus 
encontros com o passado e 
anseios para o futuro.

O Teatro dos Quatro fica na Rua Marquês de 

São Vicente, 52, no Shopping da Gávea. Até 

27 de Novembro. Terça e Quarta às 20h30. 

R$ 50 (inteira). 14 anos. Telefone: 2239-1095 

Divulgação

Cultuado na internet, personagem 

chega aos palcos com seus dilemas

O projeto Chão de Es-
trelas se apresenta nes-
ta terça-feira (15), no 
Solar do Jambeiro, no 
Ingá, às 17h.

C o n h e c i d o s  p o r 
suas serestas, o grupo 
é considerado músi-
co-lítero-humorístico, 
pois misturam música, 
poesia e humor. No re-
pertório estão canções 
variadas da MPB, sendo 
a maioria românticas, 
mais antigas serenatas 
de rua, poesias e piadas.

O grupo tradicional-
mente se apresenta no 
Coreto do Campo de 
São Bento.

A entrada é gratuita 
com classificação livre.

Chão de 
Estrelas

Exposição 
no Abrigo 
dos Bondes
Começa nesta quarta-
feira (16) a exposição Ce-
nário Ressignificante, da 
artista AP Stelling, no 
Centro Cultural Abrigo 
de Bondes, no Centro de 
Niterói, a partir das 8h.

A mostra propõe refle-
xão e mudança de olhar. A 
maioria dos itens usados 
foram recolhidos da rua, 
assim, a artista transforma 
objetos descartados em 
objetos de desejo.

AP Stelling é envolvida 
com arte urbana desde 
2017. Participou da 1ª e 
2ª Edição da Copa Graffiti 
e coordenou a oficina de 
graffiti no Sesc Nova Igua-
çu, em 2013.

O Centro Cultural Abrigo de Bondes 

fica na Av. Marquês do Paraná, 100, 

centro de Niterói. Até 30 de novembro, 

de segunda a sexta, das 8h às 18h. 

Entrada gratuita. Telefone: 2620-8169.

rando nessa nova experiência.
“É a primeira vez e está 

sendo incrível. Primeiro que 
na vida real nós somos várias 
pessoas numa única vida. Com 
essa montagem a gente usa da 
licença poética e mostramos 
isso concretamente”, conta, e 

completa: “A mudança de ato-
res deu um charme extraordi-
nário ao espetáculo. Os atores 
interpretam os mesmos perso-
nagens em fases diferentes da 
vida. Da adolescência à melhor 
idade. Com esse revezamento é 
possível mesclar essas fases ao 
ponto deles olharem pra frente 
e se verem no futuro, ao mes-
mo tempo é permitido a eles 
revisitar o passado. Os DeZen-
contros são pontuados através 
das músicas que marcaram 
uma época. Todo mundo tem 
uma música que marcou uma 
passagem em suas vidas. A 
música toca diretamente nessa 
memória afetiva. O público 
se identifica imediatamente”, 
conta o diretor.

O Teatro Vanucci fica no Shopping da Gá-

vea, na Rua Marques de São Vicente. Terças 

e quartas, às 21h. Preço: R$ 60 (inteira). 

Telefone: 2274-7246.
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PRÓXIMOS JOGOS
Vasco
Qua 16/10 - Nilton Santos

CSA
Seg 21/10 - Nilton Santos

Grêmio
Seg 27/10 - Arena

Fortaleza
Qua 16/10 - Castelão

Fluminense
Dom 20/10 - Maracanã

Grêmio
Qua 23/10 - Maracanã

Athletico
Qui 17/10 - Maracanã

Flamengo
Dom 20/10 - Maracanã

Chapecoense
Dom 27/10 - Arena Condá

Botafogo
Qua 16/10 - São Januário

Internacional
Dom 20/10 - Beira-Rio

Ceará
Sáb 26/10 - Arena

Jovem promessa vai desfalcar a equipe no Campeonato Brasileiro para jogar o Mundial com a Seleção sub-17

Mistério sobre substituto de Talles
A vitória sobre o 
Fortaleza trou-
xe tranquilidade 
ao Vasco para 
a sequência do 
C a m p e o n a t o 
Brasileiro. No 

entanto, o técnico Vander-
lei Luxemburgo terá um 
problema para resolver nas 
próximas rodadas. O atacan-
te Talles Magno vai desfalcar 
a equipe para a disputa do 
Mundial sub-17.

Luxemburgo afirmou que 
já vem pensando sobre a 
perda do jovem jogador, mas 
não quis adiantar quem será 
seu substituto nesta quarta-
feira, no clássico contra o 
Botafogo, em São Januário.

“A gente já está pensan-

do nisso desde que ele foi 
convocado, mas não vale a 
pena falar agora. O Valen-
tim chegou agora e está de 
olho. Não adianta dar tanta 
importância para o Talles se 
ele não está aqui. Tenho que 
dar importância a quem está 
aqui”, disse.

Luxemburgo também 
adiantou que o volante Gua-
rín deve ser relacionado 
para o clássico.

“Preciso fazer um jogo-
treino com ele para ver a 
performance. Provavelmente 
contra o Botafogo ele vai 
estar porque teremos um 
jogo-treino antes disso. Não 
dá para esperar tanto tempo, 
mas também não adiantava 
trazê-lo logo”, declarou.

A melhor novidade do 
Vasco em 2019 foi a chegada 
do menino Talles Magno 
ao time profissional. Ainda 
com 16 anos, o garoto es-
treou pela equipe principal 
exatamente nesta fase do 
primeiro turno, no confronto 
diante do Botafogo. Naquela 
ocasião, ele se tornou o joga-
dor mais jovem a entrar em 
campo pelo Cruz-Maltino no 
século e ninguém imaginava 
que ele se tornaria uma peça 
fundamental para o grupo 
em tão pouco tempo.

Chamado de Talles Má-
gico pela torcida, o mo-
leque de ouro da Colina 
impressiona também os 
companheiros de time. Após 
a vitória diante do Forta-

leza, quando o menino fi-
cou marcado por um lindo 
drible, uma lambreta que 
acabou sendo parada com 
falta e culminou na expulsão 
do lateral adversário, An-
drey, Marrony, Rossi, Fellipe 
Bastos e Henrique fizeram 
questão de exaltar o talento 
do camisa 43.

Vanderlei Luxemburgo 
terá somente a terça-feira 
para trabalhar com o elenco 
visando o confronto con-
tra o Botafogo. Para a vaga 
de Talles Magno, o treina-
dor pode escalar o volante 
Marcos Júnior e voltar ao 
esquema com homens de 
marcação no meio, ou man-
ter um atleta mais ofensivo, 
como Clayton.

Rafael Ribeiro/Vasco

Talles levou os torcedores ao delírio com atuação de gala contra o Fortaleza

Neymar 
tem lesão 
confirmada 
pelo PSG
No empate deste domingo 
(13), contra a Nigéria, que 
encerrou a participação da 
Seleção Brasileira na Data 
Fifa de outubro, Neymar 
deixou o campo com oito 
minutos do primeiro tempo. 
Na tarde desta segunda-feira 
(14), a suposta contusão foi 
confirmada pelo Paris saint-
Germain. 

Em nota oficial, o depar-
tamento médico do clube 
comunicou que uma lesão 
de segundo grau no bíceps 
femural da coxa esquerda foi 
constatada. Uma reavaliação 
será feita em oito dias, mas o 
tempo de recuperação está 
previsto para quatro sema-
nas.

Caso fique realmente um 
mês afastado dos gramados, 
o atacante desfalca o PSG por 
quatro rodadas do Campeo-
nato Francês. Além disso, 
o brasileiro perderá os dois 
próximos compromissos da 
Liga dos Campeões, contra 
o Club Brugge, nos dias 22 de 
outubro e 11 de novembro.

Botafogo apresenta 
Alberto Valentim

O Botafogo apre-
sentou ontem o 
técnico Alberto 
Valentim, que 
chega para subs-
tituir Eduardo 

Barroca no comando da equipe. 
O novo treinador exaltou o acer-
to com o clube carioca e falou 
sobre as razões que o fizeram 
aceitar o convite da diretoria 
botafoguense.

“Primeiro por ter sido feliz 
aqui, por ter sido campeão 
aqui, por grande parte do elenco 
continuar aqui, grande parte 
das pessoas que estavam aqui 
ano passado continuam, e saber 
que a gente pode fazer um cam-
peonato muito melhor do que o 
Botafogo está fazendo até agora. 
Faço agora parte diretamente 
desse elenco e dessa responsa-
bilidade de colocar o Botafogo 
em uma posição melhor. A di-
retoria está fazendo todo o pos-
sível para regularizar salários. E 
foram esses os motivos que me 
fizeram voltar. Estou doido para 
começar a trabalhar”, disse.

Se na primeira passagem 
pelo Botafogo Valentim con-
quistou o título do Campeonato 
Carioca, agora, o objetivo prin-

cipal do treinador é manter os 
alvinegros na Série A do Cam-
peonato Brasileiro.

“É muito importante lem-
brar isso, porque desde que 
acertei minha volta, isso será 
um papo com os jogadores de 
que precisamos repetir coisas 
muito boas que foram feitas 
nesse campeonato com o Bar-
roca. Aquela sequência positi-
va, um aproveitamento muito 
melhor do que estamos agora. 
E o primeiro passo sem dúvida 
para tirar qualquer tipo de risco 
é chegar a uns 44, 45 pontos, o 
que fará com que o Botafogo 
permaneça na Série A. Eu vivo 
muito o presente. Se tratando 
de primeiro objetivo, apesar de 
termos condição de sonhar e 
disputar outros, é fazer com que 
o Botafogo permaneça sem ris-
co algum na Série A”, declarou.

Por fim, Valentim fez ques-
tão de elogiar seu antecessor. 
Para o novo comandante, o seu 
estilo tem muitas semelhanças 
ao de Eduardo Barroca.

A  e s t r e i a  d e  A l b e r t o 
Valentim no comando do 
Botafogo será nesta quar-
ta-feira, no clássico contra 
o Vasco, em São Januário.

Ganso, Frazan e Digão foram punidos no duelo contra o Santos

Jogadores do Fluminense 
são absolvidos pelo STJD

O técnico Mar-
cão teve uma 
boa notícia 
nesta segun-
da-feira. Em 
j u l g a m e n t o 

realizado no STJD, o meia 
Paulo Henrique Ganso e os 
zagueiros Digão e Frazan não 
foram punidos pelos inciden-
tes na partida contra o Santos, 
pelo Campeonato Brasileiro.

Ganso foi julgado pela 
discussão fora de campo 
com o técnico Oswaldo de 
Oliveira. Ambos foram de-
nunciados no artigo 243-F 
(ofender alguém em sua 
honra) do Código Brasileiro 
de Justiça Desportiva. Os 
dois acabaram sendo apenas 
advertidos. O ex-treinador 
do Fluminense ainda foi 
punido com dois jogos de 
suspensão pelo artigo 258-A 
(provocar a torcida).

Digão e Frazan foram ex-
pulsos contra o Santos. Am-
bos receberam um jogo de 
suspensão, já cumpridos.

Com isso, Marcão poderá 

escalar o que tem de melhor 
na quinta-feira, contra o 
Athletico, no Maracanã. O 
Fluminense terá os retornos 
do volante Allan, do lateral 

esquerdo Caio Henrique e 
do atacante Marcos Paulo, 
que estavam com as sele-
ções olímpicas de Brasil e 
Portugal.

Lucas Merçon/Fluminense

O meia Paulo Henrique Ganso estará à disposição do técnico Marcão

Tumulto no primeiro dia de 
retirada de ingressos da Liberta 
Torcedores têm até dia 23 para trocar as entradas da partida contra o Grêmio, pela semifinal da competição 

O jogo é daqui a 
nove dias, mas 
para muitos tor-
cedores flamen-
guistas, o jogo 
de volta da semi-

final da Libertadores já come-
çou. Uma enorme fila foi criada 
no Maracanã para a retirada 
dos ingressos do jogo contra 
o Grêmio, que acontece no 
próximo dia 23. A programação 
era para as bilheterias abrirem 
às 10h desta segunda-feira 
(14), mas por conta do grande 
número de pessoas, os orga-
nizadores decidiram iniciar o 
atendimento 30 minutos antes 
do previsto.

Uma grande confusão se 
formou na fila das gratuidades, 
previstas em lei, na bilheteria 
2. Muitos torcedores chegaram 
ao local na tarde do último do-
mingo (13), e no momento em 
que o acesso ao atendimento 
foi liberado, muitos furaram fila.

Policiais do Batalhão Espe-
cializado de Policiamento em 
Estádios (BEPE) reforçaram 
a segurança no entorno do 
Maracanã.

O Flamengo sofreu mais 
uma baixa para as próximas 

rodadas do Campeonato Bra-
sileiro. O lateral direito Rafinha 
fraturou osso zigomático ainda 
no primeiro tempo da partida 
contra o Athletico, e será ope-
rado nesta noite para a fixação 
do local.

O jogador chegou ao Rio 
de janeiro nesta manhã, e não 
falou com a imprensa, mas 
confirmou que sentia dores 
no local. Rafinha foi levado a 
um hospital em Curitiba ainda 
durante a partida na Arena da 

Baixada para realizar exames 
de imagem, que detectaram 
a fratura.

A opção pela cirurgia se 
deve à recuperação mais rápi-
da do osso. Com isso, Rafinha 
tem chance de poder voltar 
aos gramados para disputar 
o jogo de volta da semifinal 
da Libertadores, contra o Grê-
mio, no dia 23 de outubro, no 
Maracanã.

Se Rafinha está fora, o téc-
nico Jorge Jesus poderá contar 
com os retornos de Rodrigo 
Caio e Gabigol, que estavam 
na Seleção. Só que os rubro-ne-
gros não vão ter o meia Everton 
Ribeiro e o atacante Bruno 

Henrique, suspensos.
Jorge Jesus vai utilizar o 

treino desta terça-feira para de-
finir a escalação do Flamengo 
para o duelo contra o Fortaleza, 
no Castelão.

VAR – A polêmica envolvendo 
a marcação de pênalti sobre o 
atacante Lucas Silva, do Fla-
mengo, ganhou novos capítu-
los nesta segunda-feira. No ca-
nal por assinatura SporTV, foi 
divulgado o áudio da conversa 
entre o árbitro Braulio da Silva 
Machado (Fifa/SC) e a equipe 
de vídeo: Rodrigo Guarizo F. do 
Amaral, Marcio Henrique de 
Gois, Alex Ribeiro e Ednilson 
Corona. Além da discordância 
entre os profissionais, inclusi-
ve com um deles falando: “foi 
muito pênalti”, por fim, um dos 
árbitros afirma: “Como é que 
nós vamos deixar um negócio 
desses?”.

No fim da história, o árbitro 
Braulio da Silva decidiu voltar 
atrás e anulou a marcação da 
penalidade.

Reprodução TV Globo 

Torcedores fazem tumulto durante troca de ingressos para a semifinal da Libertadores. A PM precisou intervir

Confusão foi 
no setor de 
gratuidades 
e torcedores 
tentaram furar 
as filas
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